

C – Was Frieden schützt



49. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Karlsruhe, 23. - 26. November 2023

Antragsteller*in: Hermann Kuhn (KV Bremen-Mitte)

Änderungsantrag zu EP-FR-01

Von Zeile 875 bis 881:

sein, wenn beide Seiten davon profitieren und ein substanzieller Teil der Wertschöpfung in Lateinamerika verbleibt. Wir werden ~~das uns beim~~ Mercosur-Abkommen ~~nur ratifizieren, wenn von Seiten der Partnerländer dafür einsetzen, dass mit den Partnerländern~~ umsetzbare, überprüfbare und rechtliche verbindliche, einklagbare Verpflichtungen im Bereich des Umwelt-, Sozial-, und Klimaschutzes vereinbart werden. Gleichzeitig ~~kann es für uns das mit dem~~ Mercosur-Abkommen ~~nur gemeinsam mit einer gleichwertigen~~ ~~streben wir eine gleichwertige~~ Zusatzvereinbarung zum Schutz und Erhalt des Regenwaldes ~~geben an.~~ ~~[Leerzeichen]~~ Dadurch stellen wir sicher, dass unsere Partnerschaft mit Lateinamerika intensiviert und gleichzeitig Menschenrechte

Begründung

Wenn wir geopolitisch dem Einfluss Chinas und Russlands in der Dritten Welt etwas entgegensetzen wollen (nicht zuletzt wegen unserer Sicherheit, siehe das Verhalten vieler Staaten zum Krieg gegen die Ukraine), dann müssen wir neue Bündnisse schließen, auch in der Handelspolitik. Die Präambel beschwört den Wert des Kompromisses für die EU, das gilt hier auch.

weitere Antragsteller*innen

Henrike Müller (KV Bremen Links der Weser (LdW)); Emanuel Herold (KV Bremen Links der Weser (LdW)); Tobias Pinkel (KV Bremen-Mitte); Robert Levin (KV Osterholz); Martin Hagen (KV Bremen-Kreisfrei); Rainer Emschermann (KV Aachen); Rainer Lagemann (KV Steinfurt); Ursula Eid (KV Esslingen); Daniel de Olano (KV Bremen-Mitte); Gerhard Sauer (KV Uckermark); Andreas Winkler (KV Bremen-Nordost); Tilman Krösche (KV Heidekreis); David Lukaßen (KV Bremerhaven); Christian Neuhäuser (KV Bremerhaven); Christina Winkler (KV Bremen-Nordost); Joachim Larisch (KV Bremen-Mitte); Reiner Daams (KV Solingen); Matthias Restorff (KV Schwarzwald-Baar); Johannes Volkmar Kohls (KV Berlin-Kreisfrei); sowie 31 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.